

## **Künzli doit fermer ses portes en raison du manque de successeur**

**La manufacture de chaussures suisse de longue tradition Künzli mettra fin à ses activités à la fin de l'année. Malgré une planification de succession rigoureuse et professionnellement soutenue, aucune solution de relève n'a pu être trouvée – bien que l'entreprise soit en bonne santé et ne cesse de se développer.**

**Les célèbres «Künzlischuhe», des chaussures médicales pour le traitement des blessures aux chevilles et aux ligaments, disparaîtront également, tout comme les emblématiques sneakers tendance arborant les cinq bandes de Künzli. Une marque suisse traditionnelle sera ainsi perdue.**

**La propriétaire, Barbara Artmann (63), regrette profondément cette décision : « J'ai toujours considéré mon rôle comme celui de gardienne de la marque Künzli. Il n'a pas été facile de moderniser Künzli et de rendre ce label compétitif, mais nous y sommes parvenus au cours des dernières années. Devoir malgré tout fermer est plus qu'amer. »**

Künzli SwissSchuh AG peut se targuer d'une longue tradition : en 1927, Werner Künzli fonde une entreprise de fabrication de chaussures de sport. Son fils, Kurt Künzli, reprend la manufacture en 1955 et la développe pour faire de Künzli la marque phare des chaussures de sport suisses. Dans les années 50, il invente notamment le système de laçage breveté à cinq bandes, qui non seulement garantit une stabilité particulière du pied mais qui devient aussi rapidement la marque de fabrique des chaussures Künzli à cinq bandes. La chaussure de stabilisation dotée de stabilisateurs latéraux est développée dans les années 70. Sous le nom de Künzli Ortho®, elle constitue aujourd'hui le traitement de référence pour les blessures aux chevilles et aux ligaments. A partir de 2005, Künzli commercialise sa ligne de sneakers en cuir tendance, dont le design met en évidence les cinq bandes qui ont fait sa réputation – des chaussures originellement créées pour équiper l'équipe olympique suisse en 2004 et qui accompagneront les athlètes jusqu'en 2012. Cette année-là, Künzli perd sa marque de fabrique traditionnelle, suite à une attaque du groupe américain K-Swiss, pourtant issu de Künzli.

En 2020, les célèbres cinq bandes reviennent sur les sneakers et la ligne continue de se développer. Les chaussures orthopédiques sont devenues incontournables dans la thérapie moderne, en particulier pour les blessures au talon d'Achille et aux chevilles. Ce secteur connaît la croissance grâce à des performances remarquables, permettant par exemple des guérisons plus rapides, et grâce à des innovations dans les produits. Künzli possède sa propre usine en Albanie, qui fabrique ces chaussures aussi spéciales que sophistiquées.

**Fermeture dans les règles**

Künzli s'efforce de mettre un terme à ses activités d'une manière contrôlée. Ceci signifie que les produits phares Künzli Ortho® pourront être obtenus jusqu'au quatrième trimestre, le cas échéant sur précommande en fonction des matières premières à disposition. Les excédents et les stocks restants, ainsi que les sneakers, seront probablement disponibles jusqu'au premier semestre 2025 ou liquidés. Des créations légendaires et des souvenirs, comme des chaussures de sport historiques ou des illustrations, seront mis aux enchères ultérieurement.

Pour les 11 collaboratrices et collaborateurs qui forment une équipe exceptionnelle au siège de Windisch, les licenciements ne pourront pas être évités. Künzli regrette profondément cette situation. L'entreprise soutient les employées et employés concernés dans leur réorientation et a bon espoir que d'autres employeurs apprécieront ces spécialistes bien formés. Une solution est encore recherchée pour l'usine en Albanie, afin de pouvoir maintenir le mieux possible une équipe bien rodée. Compte tenu de la pénurie de main-d'œuvre qualifiée, le nombre de cas personnels difficiles devrait être limité là-bas aussi.

**Merci, et dommage!**

Künzli remercie ses clients, ses partenaires et ses fans pour leur précieuse collaboration, leur soutien constructif, leur confiance dans ses compétences spécifiques et leur attachement à ses chaussures si particulières.

Künzli a bien souvent nagé à contre-courant et a réussi à gérer une commercialisation complexe dans le domaine de la médecine et de la mode ainsi que la fabrication exigeante de chaussures uniques. Toutefois, ces facteurs et la situation du marché actuelle ont malheureusement compromis la transmission de l'entreprise. Un fait que la grande notoriété et la qualité de ses chaussures suisses traditionnelles n'ont pas pu compenser.

Windisch, 12 septembre 2024

Pour de plus amples informations :

Künzli SwissSchuh AG

Tél. 056 200 85 00

Mme Barbara Artmann

Hauserstrasse 47

barbara.artmann@kuenzli-schuhe.ch

5210 Windisch

www.kuenzli-schuhe.ch

De plus amples informations sur Künzli figurent sur [www.kuenzli-schuhe.ch](http://www.kuenzli-schuhe.ch). Du matériel visuel – sous forme électronique également – est disponible sur ce site ou peut être obtenu à l'adresse mentionnée ci-dessus.

